



Joyeuses fêtes à tous les membres du CEF!



Comme l'année se termine, j'aimerais en profiter pour faire un court bilan de l'année 2006 au CEF. La première grande nouvelle fut sans contredit l'annonce de notre subvention FQRNT regroupement stratégique pour les 6 prochaines années (environ \$3 millions sur 6 ans). Cette annonce NOUS a permis de mettre en branle plusieurs nouvelles activités, dont la principale fut l'embauche de NOTRE dynamique équipe de professionnels de recherche. Ces 10 personnes, dispersées aux 4 coins de la forêt québécoise, sont là pour NOUS aider à atteindre nos objectifs de recherche, de communication, d'échange et de transfert technologique. J'aimerais vous rappeler qu'ils peuvent VOUS aider avec vos problèmes statistiques, méthodologiques, de bases de données, de SIG, de mathématique, de gestion de collections microbiennes, de modélisation, d'écophysiologie végétale, de pédologie, de site web, etc. Je vous invite à les consulter, et à consulter NOTRE site web (www.cef-cfr.ca) et à y contribuer grâce à la technologie WIKI.

Pour la prochaine année, NOUS avons plusieurs projets intéressants. Les professionnels de recherche vont offrir différents cours de pointe dans différents domaines d'intérêts en écologie et biologie forestière. Je VOUS invite donc à y participer en grand nombre (on va les annoncer). Aussi, nous sommes en train de préparer notre PREMIER colloque annuel qui aura lieu à Montréal du 28 au 30 mars. Pour ouvrir ce colloque, nous avons invité un pionnier de l'étude de la biomécanique chez les plantes, le Dr. Karl Niklas. Il fera l'inauguration du colloque par une présentation grand public le mercredi 28 mars en soirée. Le colloque du CEF suivra les jeudi et vendredi (on va annoncer les détails dans les prochains mois). Nous allons aussi organiser une réunion spéciale au début mars (date à déterminer) pour discuter et mieux planifier la stratégie internationale du CEF. Le CEF compte aussi organiser une mission scientifique au Mexique, Costa-Rica et Panama vers la fin avril/début mai. Je vous reviendrai là-dessus en janvier !

Finalement, je promets de vous soumettre une proposition « KYOTO pour le CEF » au début de l'année 2007. En effet, j'aimerais proposer à tous les membres réguliers du CEF (étudiants, professeurs, employés) de contribuer à un fonds spécialement créé par le CEF pour favoriser la plantation d'arbres. Selon mes calculs approximatifs, les quelques 400 professeurs, étudiants et employés du CEF produisent, par NOS activités de recherche (voyages en avion, utilisation de voiture pour aller sur le terrain, éclairage et chauffage de nos labos et bureaux), environ 1 120 tonnes de carbone par année. Afin de réduire notre production de CO₂ par un peu plus de 40%, chacun d'entre nous devrait investir entre 8\$ (pour les étudiants) et 30\$ (les profs) annuellement. Nous pourrions ainsi contribuer directement à replanter environ 3 à 4

hectares de terrain en friche au Québec ou ailleurs par année. Pour des informations sur votre production de gaz à effets de serre visitez : <http://www.davidsuzuki.org> et <http://oeo.nrcan.gc.ca/francais/index.cfm>

Sur cette note « anti-Harperienne », je vous souhaite donc un excellent temps des fêtes et j'espère que vous nous reviendrez plein d'idées et de « participation » en 2007.

Christian

Christian Messier
Directeur du CEF

